

今回で5回目となる一般向け研究講演会では、ナノ・バイオ・脳の研究分野の紹介から最先端研究の報告まで身近な事例を用いて解説しました。講演は午前・午後の2回開催ましたが、両講演とも会場は満員となり、幅広い年齢層の参加者が熱心に聞き入っていました。各講演後の質疑応答では、和やかな雰囲気の中、積極的に質問が行われ、講演と共に研究者との直接の対話を楽しめた様子でした。



●講演会会場の様子

### 講演会の様子



「相同染色体対合の  
メカニズムを解く」  
丁 大橋  
バイオICT研究室 主任研究員



「ナノメートルの世界で  
物質を操る」  
田中 秀吉  
ナノICT研究室 研究マネージャー



「夢を見ている脳を見る」  
宮内 哲  
総括主任研究員

## 「子ども霞が関見学デー」参加報告 – デジタル4次元地球儀で宇宙から見た地球を体験しよう! –

NICTは2012年8月8・9日に、総務省が開催する「子ども霞が関見学デー」に参加しました。これは、文部科学省を中心に霞が関の府省庁等が連携して、業務説明や省内見学などを行うことにより、子どもたちが夏休みに広く社会を知る体験活動の機会とともに、あわせて府省庁等の施策に対する理解の増進を図ることを目的に実施されているものです。

NICTは今回、4次元デジタル地球儀「ダジック・アース」を出展しました。「ダジック・アース」は、プロジェクターを使って球体の表面に映像を投影して地球儀を表現するものです。今回の展示では、東北地方太平洋沖地震で生じた電離圏の波紋状の波、地球環境の様子、月等の天体などを表示しました。

インパクトのある展示だったため、参加者の注目を集めていました。



●NICTブースで体験する子どもたち

展示協力: 京都大学大学院理学研究科  
地球科学融合部ダジックチーム

ダジック・アースは、平成21-23年度において京都大学[理学研究科、情報学研究科]、情報通信研究機構、国立科学博物館、静岡科学館、静岡大学の共同研究として、文部科学省宇宙利用促進調整委託費によって開発されました。

